
El caluroso invierno favorece la cosecha de la 
uva 
La técnica del embolsado permite que el fruto mantenga el color idóneo para ser servidas en las mesas  

 

MARIVI PARDO El embolsado de la uva es una tarea artesanal que nació en Novelda. El concejal noveldense 
Francisco Sepulcre sonreía al decir que "en Noveldad, ahora no sólo vamos a ser los primeros en poner bolsas 
a las uvas, sino que también vamos a ser los más rápidos", y añadió que "por lo menos esto es lo que se dice 
en el pueblo". 

La uva que se embolsó en la mañana de ayer,cierra la campaña de esta tarea manual y artesanal. Una faena 
agrícola que comienza aproximadamente en la segunda quincena de junio y finaliza en los últimos días de julio.

Todavía no se ha conseguido que una máquina sea capaz de colocar estas bolsas que crean un microclima 
que retarda la maduración de la uva, al tiempo que controlan que el grano tenga el mismo color y evitan que el 
sol dore en extremo el fruto. 

José Antonio Martínez, coordinador de ASAJA en Alicante, explicó que el bolso también la protege de insectos 
y de los picotazos de los pájaros. La variedad Laredo, la última que se recoge y la última que se embolsa, fue 
la utilizada para este primer concurso. Ésta será con la que miles de españoles escuchen las campanadas que 
anunciarán la entrada del año 2013. José Bernabeu, presidente de la Denominación de Origen de Uva de 
Mesa del Medio Vinalopó, señaló que esta variedad únicamente se cultiva en la zona. Bernabeu indicó que "la 
cosecha de este año es muy buena. El calor de este invierno ha favorecido a la uva". Añadió que "hay menos 
racimos que en 2011, pero sin embargo el grano es mucho más grueso". Además, los primeros análisis 
realizados por la D.O indican que el nivel de fitosanitarios de este año es muy bajo. Bernabeu explicó que "este 
año prácticamente no ha atacado ninguna plaga a la uva". 

El germen de la idea 
En plenas fiestas patronales, la Concejalía de Agricultura optó por celebrar el primer concurso de embolsado 
de uva. El concejal de esta área, Francisco Sepulcre, que a la vez lleva las de turismo y agricultura vio la 
ocasión perfecta en estos días para realizar un certamen agrícola que a la vez de fuerza a los festejos de 
Novelda. Idea ésta que coincidió con la de Consejo Sectorial Agrario. La implicación del sector agrícola 
vinculado con la vid "ha hecho posible- según indicó el concejal- que el evento se pueda realizar". 
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